

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 E. Orden

Los rótulos

Fueron los sindicalistas criollos los que siempre se opusieron a toda definición ideológica en los sindicatos. Para ellos, el sindicalismo representa por sí solo un medio y un fin, con exclusión de todo principio filosófico o político. Los trabajadores debían únicamente luchar por su mejoramiento económico y moral, creando organismos para combatir al capitalismo y arrancarle por la fuerza aquello que no concediera su propia voluntad.

Desde ese punto de vista, los obreros sobraban en los sindicatos. Es más, en ese cabalmente bastaban los sindicalistas la división del proletariado. No sirvió la recomendación del Comisario Anarquista, aceptada en el V Congreso de la F. O. R. A., de pretexto para que se negaran a integrarse a la misma mucho gremios autónomos y aún la ex C. O. R. A., que se moría paulatinamente en manos de los llamados camaleones. El empeño más grande de los "sindicalistas" consistió siempre en que se le sacara el "rótulo" a la F. O. R. A. alegando que no se plegaban a ella con sus pocos sindicatos, por ser una institución endeudada. Y este mismo argumento, explotado hábilmente por los camaleones y por algunos anarquistas renegados, sirvió para que — en el IX Congreso — triunfara la tendencia abstencionista, sin que por ello se evitara de nuevo la escisión.

En el último año, el abstencionismo, como medio de unificación del proletariado, ocupó preferente lugar en las discusiones dentro y fuera de los sindicatos, en las tribunas y en la prensa obrera. Los "sindicalistas" mantenían su criterio precedente — su neutralidad ideológica, o su indiferentismo frente a los problemas políticos y filosóficos — considerando que en los sindicatos solamente se debía luchar en pro del mejoramiento de la clase trabajadora dejando para los grupos anarquistas la propaganda doctrinaria y la capacitación subversiva del proletariado y para los partidos socialistas la consecución de ese mejoramiento por medio de leyes de carácter social.

Hasta donde llegaba esa pretendida abstención de los "sindicalistas"? Hasta qué límite eran consecuentes con su neutralidad desde los puestos directivos, los consejos y los comités centrales? Tenemos la experiencia de los últimos años de acción sindical en nuestro país. Los sindicalistas "apolíticos", despreñados en su mayoría del Partido Socialista para formar la llamada Unión General de Trabajadores, a pesar de hacer público su repudio por los medios legales y combatir la acción parlamentaria; a pesar también de propiciar la acción directa para combatir a la burguesía y arrancarle mejoras económicas en beneficio de los obreros, obraron siempre como perfectos reformistas. Y es que el viejo espíritu primó siempre en ellos, pese a sus declaraciones revolucionarias, cambiando únicamente de escena para representar la misma comedia reformista. Los camaleones se alejaron del parlamento, pero se aproximaron cada vez más a los despachos capitalistas y a las oficinas ministeriales. ¿Ganaron moralmente algo con el cambio de política? Absolutamente nada.

Si los "sindicalistas" hicieron obra negativa en su abstencionismo, demostrándonos la inocuidad de su organización y el grado de relajamiento moral a que llegaron en su rodar por gerencias y ministerios, otro labor más eficaz no hicieron los anarquistas enemigos del "rótulo". La teoría de que el anarquista no debe llevar al sindicato sus particulares puntos de vista — sus ideas respecto de la organización obrera y los propósitos que debe perseguir esa organización —, fué algo así como un complemento de la propaganda ambigua de los prescindentes. Y así hemos visto desdoblarse los hombres en múltiples personalidades: eran nacionalistas, sindicalistas, anarquistas o... nada, según en el lugar en que actuaban, ya fueran en las escuelas, en los sindicatos, en los grupos de acción revolucionaria, o en el hogar.

El fracaso de la tendencia abstencionista — de ese neutralismo puramente convencional — es más que evidente. Los "sindicalistas" fracasaron por su inmovilidad y por su acendrado reformismo, perdiendo terreno su tendencia "neutral" mientras se fortalecía la fracción definida: la "quintista", que sostenía la recomendación del comunismo anarquista. ¿No fué ese hecho elocvente la demostración más palpable de que las ideas no constituyen un obstáculo para la unificación del proletariado verdaderamente revolucionario? Allí está el proceso de la organización sindical en los últimos años, a pesar de la tentativa uniformista del IX Congreso y de haber los camaleones usurpado el nombre de la F. O. R. A. para rotular a su mequetrupe Federación regional: la C. O. R. A. Compárense las actividades, la energía desarrollada y las luchas sostenidas por una y otra F. O. R. A.: la del V y la del IX. La "quintista" sufrió el peso de todas las reacciones, fueron muchas veces dispersos sus sindicatos, encerrados y deportados sus militantes activos, cobardes fuera de la ley sin poder tener secretaría pública — mientras los "noventaicos" frecuentaban los ministerios y arreglaban con flirteos en gabinetes policiales y oficinas capitalistas —, sin que por eso haya desaparecido el espíritu de lucha y la admirable resistencia de sus fuerzas, cada vez más cohesionadas y poderosas. ¿Os explicáis el por qué de ese espontáneo resurgimiento de nuestra organización al poco tiempo de ser barrida por una racha reaccionaria? ¿Es que la F. O. R. A. Quintista más que por su aspecto orgánico, vale por su espíritu anarquista y por la indubitable cohesión de las ideas comunes a los hombres que en ella militan.

No se trata, como pretenden los "sindicalistas", de una cuestión de rótulos. Es el espíritu revolucionario, la definición ideológica, el fermento de lucha y resistencia, la aspiración futura en pugna con la vulgaridad presente, sin el cual el sindicalismo carece de valor: no representa su misión histórica frente a los problemas de la revolución.

El problema de la unificación del proletariado no radica en ese punto neutral del sindicalismo criollo. Es, más que todo, una cuestión de definición, de orden nacional e internacional, que deben resolver los trabajadores conscientes. Y hoy, como ayer, están en lucha los dos grandes principios sociológicos: el marxismo y el anarquismo. Los llamados comunistas, al defender la Sindical Roja, reivindican para el marxismo la orientación y dirección del proletariado, pretendiendo contrastar la influencia anarquista.

Y la lucha, lógicamente, está entre esas dos fracciones que aportan a la lucha ideas, principios y conclusiones revolucionarias. El neutralismo es la negación, o el término medio, que sirve de parapalos a dos fuerzas reales, que se repelen mutuamente.

Argumentos para una campaña insidiosa

Recuadrada, para que llame la atención de los lectores, en el diario ambiguo se publica una neción que no fué aprobada por el congreso de confusión. La presenta el "suplemento" que acompaña al delegado "comunista" de los 20 pintores de brocha gorda de la supuesta Federación de Pintores. Y en esa neción, insensata e imbécil como su proponente, se pide que se "salve" a Radowitsky. Pero ¿por qué salvar? Mendigando, "a quién correspond", el traslado del preso a una cárcel de esta capital, o el indulto, o la conmutación de la pena de presidio por la de destierro.

Es imposible que haya un solo anarquista sincero, un revolucionario de verdad, que acepte semejantes medios para librar a Radowitsky del infierno fueguino. El mismo preso, el más interesado en que termine su horroroso martirio, rechazaría indignado semejante procedimiento. ¿Podría a sus propios verdugos que sean clementes con él, que sean más humanos, más justos, más razonables? Radowitsky tiene, ante todo y por encima de todo, dignidad y altivez. Si él mismo hubiera conseguido su traslado y no sufriera de continuos los rigores de una incomunación perpetua.

Pero hay algo más indigno y vergonzoso en esa campaña insidiosa e interesada. Los "salvadores" de Radowitsky, esos "indultados" que se acuerdan hoy que el preso está enfermo y débil y que necesita la ayuda de los hombres buenos y generosos, pretenden desprestigiar a los únicos que desde hace más de diez años velan por la salud y la libertad del compañero que agoniza lentamente en el ergástulo fueguino. Se llega a decir que alguien se enriqueció con los dineros recolectados para Radowitsky, callando la realización de la magna empresa que estuvo a punto de librarlo de su agonía y tergiversando ciertos alcances del mismo preso, donde acredita cuanto se hizo y se hace por su salud y por su libertad. ¿Qué, pues, persiguen los que así mentan y calumnian?

Es una forma bastante puerca de defender una causa innoble y calculadamente interesada. ¿Cómo se prueba que a Radowitsky se le tiene aborrecido? Mentiendo. ¿En qué forma se demuestra que alguien se enriqueció con el dinero destinado a ayudar y liberar de su tormento al querido preso? En esas cuestiones involutas, frapando cartas y secundando a un degenerado y sinvergüenza (Romanoff o Misha) que después de haber estado 1.000 penos a la Agrupación Alfinidad — que gastó en una excursión a P. Arenas — pretende sacar dinero sobre Barrera y otros compañeros que debieron afrontar la consecuencia de la cobardía de Romanoff en la frustrada evasión de Radowitsky. ¿Se quiere saber en qué se gastó o dónde se encuentra el dinero de Radowitsky? ¿Se desea desmentarlo públicamente este asunto, descurriendo el telón a los ojos de todo aquel que tenga interés en saber cómo se facilitó la fuga de Radowitsky del presidio de Ushuaia?

Si los "indultados" Romanoff, la camarilla de "El Trabajo" y la policía así lo desean, lo haremos inmediatamente.

Debemos hacer un comentario aparte a dos cartas de Castor Kleer, que Romanoff publica en el mismo ambiguo. Se ve el interés de ese tipo sinvergüenza por salvar su situación, usando de un posible instrumento, que habla de hechos acaecidos en el año 1913, para decir que vio sólo a lo otro sin afirmar nada y comprometerse a nada. Y poco importa que aquello, que fué debidamente ventilado en su oportunidad, nada tenga que ver con la Agrupación Alfinidad ni con las campañas en pro de Radowitsky en estos últimos años. ¿Qué demuestra Castor Kleer con sus cartas a su amigo Romanoff? Que en el año 1913 Barrera se le interesaba por Radowitsky, sin que los indultados se acordaran siquiera de que estaba en el presidio de Ushuaia y necesitaba la ayuda de los hombres buenos; que Romanoff, pretendía erigirse en juez de las acciones de hombres que están muchos palmas por encima de su degenerada persona.

Los "indultados" pueden seguir su campaña insidiosa. Nosotros nos comprometemos a taparles la boca en su debida oportunidad. Y esto no tardará mucho en producirse.

En la sección Tribunales de los diarios de ayer, se publicó la siguiente resolución, respecto de un pedido de traslado del preso que Radowitsky cumple la condena impuesta por la justicia burguesa:

"En su último acuerdo, la Corte Suprema de Justicia Nacional resolvió el recurso de hecho deducido por Eva Vivó de García contra una resolución de la Cámara de la Criminal, que le denegó el extrajudicial. El recurrente había interpretado ante el juez del crimen doctor Romero un recurso de amparo en favor del procesado Simón Radowitsky, para que se le trajese del presidio de Ushuaia, en que cumple su condena, a un establecimiento de la capital, por hallarse aquí afectado por una enfermedad crónica.

El juez no hizo lugar al pedido y se declaró

Argumentos para una campaña insidiosa

Recuadrada, para que llame la atención de los lectores, en el diario ambiguo se publica una neción que no fué aprobada por el congreso de confusión. La presenta el "suplemento" que acompaña al delegado "comunista" de los 20 pintores de brocha gorda de la supuesta Federación de Pintores. Y en esa neción, insensata e imbécil como su proponente, se pide que se "salve" a Radowitsky. Pero ¿por qué salvar? Mendigando, "a quién correspond", el traslado del preso a una cárcel de esta capital, o el indulto, o la conmutación de la pena de presidio por la de destierro.

Es imposible que haya un solo anarquista sincero, un revolucionario de verdad, que acepte semejantes medios para librar a Radowitsky del infierno fueguino. El mismo preso, el más interesado en que termine su horroroso martirio, rechazaría indignado semejante procedimiento. ¿Podría a sus propios verdugos que sean clementes con él, que sean más humanos, más justos, más razonables? Radowitsky tiene, ante todo y por encima de todo, dignidad y altivez. Si él mismo hubiera conseguido su traslado y no sufriera de continuos los rigores de una incomunación perpetua.

Pero hay algo más indigno y vergonzoso en esa campaña insidiosa e interesada. Los "salvadores" de Radowitsky, esos "indultados" que se acuerdan hoy que el preso está enfermo y débil y que necesita la ayuda de los hombres buenos y generosos, pretenden desprestigiar a los únicos que desde hace más de diez años velan por la salud y la libertad del compañero que agoniza lentamente en el ergástulo fueguino. Se llega a decir que alguien se enriqueció con los dineros recolectados para Radowitsky, callando la realización de la magna empresa que estuvo a punto de librarlo de su agonía y tergiversando ciertos alcances del mismo preso, donde acredita cuanto se hizo y se hace por su salud y por su libertad. ¿Qué, pues, persiguen los que así mentan y calumnian?

Es una forma bastante puerca de defender una causa innoble y calculadamente interesada. ¿Cómo se prueba que a Radowitsky se le tiene aborrecido? Mentiendo. ¿En qué forma se demuestra que alguien se enriqueció con el dinero destinado a ayudar y liberar de su tormento al querido preso? En esas cuestiones involutas, frapando cartas y secundando a un degenerado y sinvergüenza (Romanoff o Misha) que después de haber estado 1.000 penos a la Agrupación Alfinidad — que gastó en una excursión a P. Arenas — pretende sacar dinero sobre Barrera y otros compañeros que debieron afrontar la consecuencia de la cobardía de Romanoff en la frustrada evasión de Radowitsky. ¿Se quiere saber en qué se gastó o dónde se encuentra el dinero de Radowitsky? ¿Se desea desmentarlo públicamente este asunto, descurriendo el telón a los ojos de todo aquel que tenga interés en saber cómo se facilitó la fuga de Radowitsky del presidio de Ushuaia?

Si los "indultados" Romanoff, la camarilla de "El Trabajo" y la policía así lo desean, lo haremos inmediatamente.

Debemos hacer un comentario aparte a dos cartas de Castor Kleer, que Romanoff publica en el mismo ambiguo. Se ve el interés de ese tipo sinvergüenza por salvar su situación, usando de un posible instrumento, que habla de hechos acaecidos en el año 1913, para decir que vio sólo a lo otro sin afirmar nada y comprometerse a nada. Y poco importa que aquello, que fué debidamente ventilado en su oportunidad, nada tenga que ver con la Agrupación Alfinidad ni con las campañas en pro de Radowitsky en estos últimos años. ¿Qué demuestra Castor Kleer con sus cartas a su amigo Romanoff? Que en el año 1913 Barrera se le interesaba por Radowitsky, sin que los indultados se acordaran siquiera de que estaba en el presidio de Ushuaia y necesitaba la ayuda de los hombres buenos; que Romanoff, pretendía erigirse en juez de las acciones de hombres que están muchos palmas por encima de su degenerada persona.

Los "indultados" pueden seguir su campaña insidiosa. Nosotros nos comprometemos a taparles la boca en su debida oportunidad. Y esto no tardará mucho en producirse.

En la sección Tribunales de los diarios de ayer, se publicó la siguiente resolución, respecto de un pedido de traslado del preso que Radowitsky cumple la condena impuesta por la justicia burguesa:

"En su último acuerdo, la Corte Suprema de Justicia Nacional resolvió el recurso de hecho deducido por Eva Vivó de García contra una resolución de la Cámara de la Criminal, que le denegó el extrajudicial. El recurrente había interpretado ante el juez del crimen doctor Romero un recurso de amparo en favor del procesado Simón Radowitsky, para que se le trajese del presidio de Ushuaia, en que cumple su condena, a un establecimiento de la capital, por hallarse aquí afectado por una enfermedad crónica.

El juez no hizo lugar al pedido y se declaró

Argumentos para una campaña insidiosa

Recuadrada, para que llame la atención de los lectores, en el diario ambiguo se publica una neción que no fué aprobada por el congreso de confusión. La presenta el "suplemento" que acompaña al delegado "comunista" de los 20 pintores de brocha gorda de la supuesta Federación de Pintores. Y en esa neción, insensata e imbécil como su proponente, se pide que se "salve" a Radowitsky. Pero ¿por qué salvar? Mendigando, "a quién correspond", el traslado del preso a una cárcel de esta capital, o el indulto, o la conmutación de la pena de presidio por la de destierro.

Es imposible que haya un solo anarquista sincero, un revolucionario de verdad, que acepte semejantes medios para librar a Radowitsky del infierno fueguino. El mismo preso, el más interesado en que termine su horroroso martirio, rechazaría indignado semejante procedimiento. ¿Podría a sus propios verdugos que sean clementes con él, que sean más humanos, más justos, más razonables? Radowitsky tiene, ante todo y por encima de todo, dignidad y altivez. Si él mismo hubiera conseguido su traslado y no sufriera de continuos los rigores de una incomunación perpetua.

Pero hay algo más indigno y vergonzoso en esa campaña insidiosa e interesada. Los "salvadores" de Radowitsky, esos "indultados" que se acuerdan hoy que el preso está enfermo y débil y que necesita la ayuda de los hombres buenos y generosos, pretenden desprestigiar a los únicos que desde hace más de diez años velan por la salud y la libertad del compañero que agoniza lentamente en el ergástulo fueguino. Se llega a decir que alguien se enriqueció con los dineros recolectados para Radowitsky, callando la realización de la magna empresa que estuvo a punto de librarlo de su agonía y tergiversando ciertos alcances del mismo preso, donde acredita cuanto se hizo y se hace por su salud y por su libertad. ¿Qué, pues, persiguen los que así mentan y calumnian?

Es una forma bastante puerca de defender una causa innoble y calculadamente interesada. ¿Cómo se prueba que a Radowitsky se le tiene aborrecido? Mentiendo. ¿En qué forma se demuestra que alguien se enriqueció con el dinero destinado a ayudar y liberar de su tormento al querido preso? En esas cuestiones involutas, frapando cartas y secundando a un degenerado y sinvergüenza (Romanoff o Misha) que después de haber estado 1.000 penos a la Agrupación Alfinidad — que gastó en una excursión a P. Arenas — pretende sacar dinero sobre Barrera y otros compañeros que debieron afrontar la consecuencia de la cobardía de Romanoff en la frustrada evasión de Radowitsky. ¿Se quiere saber en qué se gastó o dónde se encuentra el dinero de Radowitsky? ¿Se desea desmentarlo públicamente este asunto, descurriendo el telón a los ojos de todo aquel que tenga interés en saber cómo se facilitó la fuga de Radowitsky del presidio de Ushuaia?

Si los "indultados" Romanoff, la camarilla de "El Trabajo" y la policía así lo desean, lo haremos inmediatamente.

Debemos hacer un comentario aparte a dos cartas de Castor Kleer, que Romanoff publica en el mismo ambiguo. Se ve el interés de ese tipo sinvergüenza por salvar su situación, usando de un posible instrumento, que habla de hechos acaecidos en el año 1913, para decir que vio sólo a lo otro sin afirmar nada y comprometerse a nada. Y poco importa que aquello, que fué debidamente ventilado en su oportunidad, nada tenga que ver con la Agrupación Alfinidad ni con las campañas en pro de Radowitsky en estos últimos años. ¿Qué demuestra Castor Kleer con sus cartas a su amigo Romanoff? Que en el año 1913 Barrera se le interesaba por Radowitsky, sin que los indultados se acordaran siquiera de que estaba en el presidio de Ushuaia y necesitaba la ayuda de los hombres buenos; que Romanoff, pretendía erigirse en juez de las acciones de hombres que están muchos palmas por encima de su degenerada persona.

Los "indultados" pueden seguir su campaña insidiosa. Nosotros nos comprometemos a taparles la boca en su debida oportunidad. Y esto no tardará mucho en producirse.

En la sección Tribunales de los diarios de ayer, se publicó la siguiente resolución, respecto de un pedido de traslado del preso que Radowitsky cumple la condena impuesta por la justicia burguesa:

"En su último acuerdo, la Corte Suprema de Justicia Nacional resolvió el recurso de hecho deducido por Eva Vivó de García contra una resolución de la Cámara de la Criminal, que le denegó el extrajudicial. El recurrente había interpretado ante el juez del crimen doctor Romero un recurso de amparo en favor del procesado Simón Radowitsky, para que se le trajese del presidio de Ushuaia, en que cumple su condena, a un establecimiento de la capital, por hallarse aquí afectado por una enfermedad crónica.

El juez no hizo lugar al pedido y se declaró

Argumentos para una campaña insidiosa

Recuadrada, para que llame la atención de los lectores, en el diario ambiguo se publica una neción que no fué aprobada por el congreso de confusión. La presenta el "suplemento" que acompaña al delegado "comunista" de los 20 pintores de brocha gorda de la supuesta Federación de Pintores. Y en esa neción, insensata e imbécil como su proponente, se pide que se "salve" a Radowitsky. Pero ¿por qué salvar? Mendigando, "a quién correspond", el traslado del preso a una cárcel de esta capital, o el indulto, o la conmutación de la pena de presidio por la de destierro.

Es imposible que haya un solo anarquista sincero, un revolucionario de verdad, que acepte semejantes medios para librar a Radowitsky del infierno fueguino. El mismo preso, el más interesado en que termine su horroroso martirio, rechazaría indignado semejante procedimiento. ¿Podría a sus propios verdugos que sean clementes con él, que sean más humanos, más justos, más razonables? Radowitsky tiene, ante todo y por encima de todo, dignidad y altivez. Si él mismo hubiera conseguido su traslado y no sufriera de continuos los rigores de una incomunación perpetua.

Pero hay algo más indigno y vergonzoso en esa campaña insidiosa e interesada. Los "salvadores" de Radowitsky, esos "indultados" que se acuerdan hoy que el preso está enfermo y débil y que necesita la ayuda de los hombres buenos y generosos, pretenden desprestigiar a los únicos que desde hace más de diez años velan por la salud y la libertad del compañero que agoniza lentamente en el ergástulo fueguino. Se llega a decir que alguien se enriqueció con los dineros recolectados para Radowitsky, callando la realización de la magna empresa que estuvo a punto de librarlo de su agonía y tergiversando ciertos alcances del mismo preso, donde acredita cuanto se hizo y se hace por su salud y por su libertad. ¿Qué, pues, persiguen los que así mentan y calumnian?

Es una forma bastante puerca de defender una causa innoble y calculadamente interesada. ¿Cómo se prueba que a Radowitsky se le tiene aborrecido? Mentiendo. ¿En qué forma se demuestra que alguien se enriqueció con el dinero destinado a ayudar y liberar de su tormento al querido preso? En esas cuestiones involutas, frapando cartas y secundando a un degenerado y sinvergüenza (Romanoff o Misha) que después de haber estado 1.000 penos a la Agrupación Alfinidad — que gastó en una excursión a P. Arenas — pretende sacar dinero sobre Barrera y otros compañeros que debieron afrontar la consecuencia de la cobardía de Romanoff en la frustrada evasión de Radowitsky. ¿Se quiere saber en qué se gastó o dónde se encuentra el dinero de Radowitsky? ¿Se desea desmentarlo públicamente este asunto, descurriendo el telón a los ojos de todo aquel que tenga interés en saber cómo se facilitó la fuga de Radowitsky del presidio de Ushuaia?

Si los "indultados" Romanoff, la camarilla de "El Trabajo" y la policía así lo desean, lo haremos inmediatamente.

Debemos hacer un comentario aparte a dos cartas de Castor Kleer, que Romanoff publica en el mismo ambiguo. Se ve el interés de ese tipo sinvergüenza por salvar su situación, usando de un posible instrumento, que habla de hechos acaecidos en el año 1913, para decir que vio sólo a lo otro sin afirmar nada y comprometerse a nada. Y poco importa que aquello, que fué debidamente ventilado en su oportunidad, nada tenga que ver con la Agrupación Alfinidad ni con las campañas en pro de Radowitsky en estos últimos años. ¿Qué demuestra Castor Kleer con sus cartas a su amigo Romanoff? Que en el año 1913 Barrera se le interesaba por Radowitsky, sin que los indultados se acordaran siquiera de que estaba en el presidio de Ushuaia y necesitaba la ayuda de los hombres buenos; que Romanoff, pretendía erigirse en juez de las acciones de hombres que están muchos palmas por encima de su degenerada persona.

Los "indultados" pueden seguir su campaña insidiosa. Nosotros nos comprometemos a taparles la boca en su debida oportunidad. Y esto no tardará mucho en producirse.

En la sección Tribunales de los diarios de ayer, se publicó la siguiente resolución, respecto de un pedido de traslado del preso que Radowitsky cumple la condena impuesta por la justicia burguesa:

"En su último acuerdo, la Corte Suprema de Justicia Nacional resolvió el recurso de hecho deducido por Eva Vivó de García contra una resolución de la Cámara de la Criminal, que le denegó el extrajudicial. El recurrente había interpretado ante el juez del crimen doctor Romero un recurso de amparo en favor del procesado Simón Radowitsky, para que se le trajese del presidio de Ushuaia, en que cumple su condena, a un establecimiento de la capital, por hallarse aquí afectado por una enfermedad crónica.

El juez no hizo lugar al pedido y se declaró

Camaleonadas

Cómo extraño, el diario "comunista" decía ayer lo siguiente: "En la sesión matutina del miércoles, Casas hizo un fuerte y violento discurso, en el que negó rotundamente a muchos dirigentes ferroviarios. Romanoff, Giordano y otros tales, eran, al decir de Casas, traidores y elementos policiales que a él le habían hecho encarcelar. Como sus palabras provocaron protestas de parte de varios delegados y como era ya tarde, se pasó a un intermedio, debiendo continuar Casas sus cargos y revelaciones.

Ahora bien, entre las sesiones de la mañana y la tarde, parece que hubo una reunión de algunos elementos. En ella se habló con toda seriedad a Casas, y se le dió a entender que no siguiera haciendo esas manifestaciones, pues a quien aprovechaba era a los "políticos"; además, dijesele que él sería vicepresidente del congreso.

A nosotros no puede extrañarnos esa camaleonada de Casas. El camaleón en el IX Congreso, se "convirtió" luego al "quintismo" y actualmente coquetea con los comunistas. El hombre es así y no hay que hacerle.

El zorro perdía el pelo, pero no las mañas.

Una impertinencia

El delegado "suplente" de los 20 pintores de brocha gorda, metió una vez más la pata. Con una impertinencia que molestó a los "comunistas", se puso a aclarar su situación personal frente al rechazo de Penadón. Es una disculpa que no conviene a nadie y que irrita a los bolcheviques, que por un momento confiaron en su seriedad y en su influencia como secretario de la F. O. R. A. Comunista.

Los "comunistas" atacan al delegado "suplente" de los 20 pintores de brocha gorda. Y lo atacan porque fué ese mismo mequetrupe reducido a ser suplente, el que siendo un personaje influyente, sintiéndose el jefe supremo de la F. O. R. A. Comunista, ofreció a ciertos líderes del incipiente partido bolchevique llevar nuestra federación regional a la Sindical Roja.

Tienen razón los políticos rojos. No hay derecho a tolerar a un simulador que pretende quedar bien con Dios y con el diablo. Si en aquella ocasión les jugó sucio, con igual suculencia procedió en el asunto del rechazo de Penadón.

Está visto que hasta los perros se mecen sobre la maltrata personalidad del que un día se creyó general en jefe de disciplinado ejército. ¡Quién le manda ser tanto y soñar imposible!

La protesta y el suplemento

Precio de subscripción: DOS pesos mensuales. Exterior: 2.50

UNA ACLARACION ELOCUENTE

La fantasía de los "trabajistas" los lleva a cometer verdaderas burradas. No tienen conciencia del ridículo, como no tienen conciencia del mal papel que representan en su posición ambigua frente a los problemas que más interesan al proletariado. Para ellos el mismo trabajo significa lanzar a circulación una gruesa calamita, que atribuya a un triunfo calumnioso, aunque ambas cosas sean manifiestamente contrarias a sus afirmaciones. Mienten por sistema, groseramente, estupidamente.

Hace días, en un llamativo recuadro, publicaron una larga lista de colaboradores. Querían demostrar que todos los grandes escritores (1), los mejores firmas (2), los más capaces e inteligentes escritores nazarcobolcheviques, estaban con ellos. Y por esa misma razón LA PROTESTA carecía de todo eso que a su diario ambiguo le sobra. Nosotros, entonces, nos limitamos a nombrar ante tamaña infantilidad, pensando que solos, sin el concurso de todas esas firmas, éramos capaces de meter en vereda a esa recua de traidores y renegados.

Pero resulta ahora que lo de la lista de colaboradores era pura fantasía. Ved lo que, por su parte, dice al respecto el camarada José Ferraro:

ACLARANDO

"En la edición del diario 'El Trabajo', correspondiente al día 10 del actual, he visto incluido mi nombre entre la lista de sus colaboradores. Me extraña ese proceder, porque si se excluye mi defensa-contestación al juez Muro, nada he mandado a ese diario. Esto lo sabe bien la redacción de ese órgano, como no ignoran que cuando sus delegados estuvieron de gira en esta zona negoció a aceptar la correspondencia con tanta insistencia me pidieron me hiciera cargo.

Si por cualquier circunstancia hubiera aceptado entonces, actualmente retiraría mi colaboración, por no estar de acuerdo con su tendencia de incondicionalidad marxista y bolchevique, tendencia que les hace guardar el más absoluto silencio sobre los hechos que se van haciendo víctimas a nuestros camaradas de Rusia.

José Ferraro.

Rabía Blanca, marzo 9 de 1922.

¿Por qué mentarán tan fementos los ambigüos? Poco importa que colaboren las grandes lumbreras del anarquismo en un pasadillo, y hasta que firmen esos ocultos con frente pseudónimos, pero que al menos sean fieles a la verdad, no abusando de la confianza de quienes, a lo mejor, se la otorgan por equivocación.

Pero es innul pedir seriedad a esos fantásticos rapaces del bolchevismo vergonzante.

(o)

Policiales

Para demostrar lo mala que es la institución guardadora del orden no tenemos necesidad de salir por el mundo preguntando lo qué hace; esperamos sentados a que la misma prensa de orden nos traiga los hechos. Esa prensa, sin quererlo, nos revela diariamente las miserias y ruindades que adornan a la institución benemérita.

Y empezamos por la borda que nos rodea, es decir, la de esta capital, tomando como fuente de información uno de los más panceños diarios burgueses.

La policía de la sección 38.a detuvo anteaño a un afiliado a la Concentración (estos pobres diablos son ahora los que pagan el pato). Se dice que se le había prendido un vigilante de cada hora mientras las patotas radicales lo "fajaban". En la comisaría, después de mirarse la ropa, notó que le habían sustraido cien pesos, hizo el reclamo, pero el comisario le dijo que "no seas", que le habría perdido en la trifulca y que por consiguiente no se le debía denunciar. El pobre diablo tuvo que conformarse con esa contestación y desolada, recordando que la comisaría 38.a es la hecha famosa en los últimos tiempos por los asaltos y robos producidos en sus alrededores, se retiró lamentándose de su error por haber denunciado un robo que era a sus mismos autores.

La misma crónica del día nos refiere que falsos policiales disfrazados de ladrones o vieveros... acallaron dos agencias. Habiéndose el dinero que encontraron.

Puede alegarse que estos no eran empleados policiales, sino ladrones auténticos; pero eso no basta, se necesitarían las pruebas y éstas no aparecerán porque sería el col-

Movimiento obrero

Huelgas

Acelerados Unidos y Anexos
A pesar del tiempo transcurrido, continúa firmeza la huelga que los acelerados sostienen contra la compañía A. M. C. I. A. Tenemos plena fe en el triunfo de nuestra causa, que es la de todos los trabajadores. El personal está dispuesto a proseguir la lucha hasta donde sea necesario.

Ya los patronos están convencidos de que les es imposible seguir trabajando con el elemento carneril y no tendrán más remedio que acudir a nuestro sindicato para arreglar a nuestra satisfacción el conflicto. Por esto, recordamos a todos los compañeros que el momento nos es propicio y que deben estrechar más los lazos de unión para asegurar el triunfo y, después de esto, la estabilidad de las condiciones conquistadas.

Recordamos a los gremios a los que los productos botanicos, sea o no de la marca FISKEE, aceites y grasas lubricantes: Ford A. Ford E. Motor A. Motor E. F. Engine, Motor B. B. F., C. C., y las cámaras y cubiertas Kelly, Springfield, Enderson, Corr. B. B.—El Secretario.

Sociedad Broncoeros Unidos
La huelga en los talleres Bártoli y Cia. Su variante se mantiene en conflicto. Los huelguistas continúan con igual firmeza que el primer día y confían que el triunfo no se hará esperar.

Siempre siguen llegando al comité de huelga elementos que, engañados, estaban trabajando en la casa en conflicto, los que informan que el personal advertido lo que hace es abandonar la mercadería.

Ya por lo pronto a este personal les quitó las 48 horas; y así seguirá, hasta apabalar moral y materialmente a los trabajadores. Tomen nota los que creían en la liberalidad de este burgués.

Niégan seguirse se ha de escitar, a fin de defender nuestras conquistas, en bien nuestro y de todos los obreros de la industria.

Solidaridad, camaradas. ¡Viva nuestro triunfo.—El Comité de huelga.

Federación de Obreros Licoristas
(Sección Bs. As.)

La Comisión administrativa de esta Federación, firme en la lucha en contra las tiránicas leyes de la Cervecería Biecker Lda. y Francisco Cinzano y Cia., quienes se han echado encima la patriótica tarea de jugar con la dignidad de los obreros organizados, existiendo por parte de estos dos tiranos el mezquino propósito que caracteriza a todos los tiranos del mismo pelaje y clase de él, con la colaboración de lo que constituye la inmundicia social, estos señores del gobierno político, de una parte, y la prensa mercantilista por otra, y esta última que desempeña el papel de hacer creer a los incautos que a ellos les conviene, como por ejemplo si un conflicto se les antoja a éstos obrar por término o restarle importancia, no se fíjaban en usar su arma favorita: la mentira.

Tal es el caso de los diarios burgueses, que aparentan simpatías obreristas, y sin embargo publican los avisos del vernáculo Cinzano y la Biecker, boicoteados por el proletariado sindicalmente organizado. Para esta publicación pretentan que estos conflictos no tienen importancia, que han fracasado.

Esto lo conseguimos para que los obreros tomen la debida nota.

Ahora, en lo que respecta al valor moral de estos dos conflictos, la Biecker y el Cinzano—ya las organizaciones obreras lo conocen, y nosotros aseguramos que, a pesar de los tiranos burgueses y de la reclame de la prensa burguesa, el proletariado con su solidaridad sabrá hacerlos triunfar.—La comisión.

Convocatorias

Soc. de Telegrafistas
La C. de propaganda de esta sociedad, invita al gremio de telefonistas a la asamblea que con el propósito de reorganizar este sindicato, se realizará el sábado 11 a las 20 horas en Paraná 134.—El C. de propaganda.

constituido en una sección departamental de la Provincia, punto de reclusión, resuelve: En común acuerdo con los comités de Avellaneda, San Fernando y Campana, que sea este comité local el que suministre los víveres y se encargue de la defensa de los compañeros, por intermedio de su defensor. Los comités de las distintas localidades tendrán sus abogados para los casos locales.

En los gastos que se originen por dietas de administración de víveres, el aporte se hará de acuerdo a los recursos y voluntad de cada comité.

Considerando que es de suma importancia para los comités que las organizaciones, centros o compañeros comuniquen lo inmediato, dando informes en cada caso de detención, a fin de que los comités puedan obrar con la mayor prontitud. Este acuerdo ha sido tomado a fin de que los compañeros detenidos, sean alojados de inmediato en sus detenciones y demás necesidades, porque hasta el presente se tropieza con un sin número de dificultades, que venían a recaer en perjuicio de nuestros camaradas presos. Así también, se evitarán gastos de delegación a los demás comités.

Este comité recordará a los centros y compañeros, que hay muchos medios, a fin de que aporten su apoyo solidario, para todos aquellos compañeros que sean detenidos o procesados, por cuestiones sociales.—El Secretario.

Bauleros, Valijeros, Marroquineros y Anexos

Para mañana a las 8 horas se convoca al gremio a la asamblea general que se efectuará en el local de la calle Venezuela 2902, donde se tratará lo siguiente: Acta anterior; balance; asuntos gremiales. Advertimos a las camaradas que el tercer punto de la orden del día tiene mucha importancia.—El Secretario.

Sociedad Broncoeros Unidos

Hoy a las 20 horas, el gremio de broncoeros celebrará asamblea en Méjico 2070, para tratar una orden del día extensa.

Federación de Obreros Licoristas

Se convoca al gremio a la asamblea que se efectuará mañana, a las 9 horas en Tucumán 651.

Comité de huelga del Vermouth Cinzano.

Los compañeros y compañeras huelguistas del Cinzano, están citados a asamblea, que tendrá lugar el domingo 12 en Tucumán 651, a las 8.30 horas, con el fin de tomar una importante resolución.

Treintándose de una cuestión de suma importancia, recomendamos que concurren con puntualidad.

¡Todas a la asamblea, compañeros! ¡Viva el próximo triunfo! — El Comité de huelga.

Sind. U. de la Industria del Vestido (Sección Centro)

El domingo 12, a las 8.30 efectuarán asamblea general los obreros planchadoros de esta sección. La asamblea, que revestirá importancia por los asuntos que en ella han de tratarse, será indudablemente numerosa. Se realizará en Tucumán 653.

Sind. de la Industria del Calzado (Sección Alpargateros)

Se invita al gremio a la asamblea general que se realizará el día sábado 10 a las 20 horas, en el local Estados Unidos 3545. Hay asuntos importantes a tratar y es necesaria la presencia de todos los alpargateros.—La Comisión.

Obreros Albaláes

La C. A. convoca al gremio a asamblea general para el domingo 12, a las 8.30 en Sarmiento 3239.

Pedimos a los camaradas que pasen a retirar los manifiestos para la asamblea.

Agr. C. A. de Empleados de Comercio

Los componentes de esta agrupación, quedan citados a la reunión que tendrá lugar el domingo 12, a las 9 a. m.—en el local de costumbre.

Es necesaria la presencia de todos los compañeros, por haber asuntos importantes a tratar.—El Secretario.

Constructores de carruajes

El gremio está convocado a asamblea general para hoy sábado a las 20 horas, en Tucumán 653. Se cita especialmente al personal de la casa Parodi y Cia.—El Secretario.

Obreros Panaderos de Buenos Aires (Comité Central)

El Comité Central a pedido de la sociedad de Panaderos de Avellaneda, invita a las comisiones seccionales de la Capital y pueblos circunvecinos, a la reunión que se realizará el día sábado 11 del corriente, a las 9 horas, en la calle Honduras 4799, con el objeto de tratar el asunto alímite entre la capital y pueblos circunvecinos.—El Comité Central.

Biblioteca "Estimulo al Estudio" (Talleres, F. C. S.)

Citamos a los camaradas Llané y Martelli, a la reunión que el centro efectuará el domingo 12 a las 9 en el local social, calle Manuel Castro 2902, para que para que entreguen la tesorería y secretario de la ex. comisión pro finanzas de la Escuela Moderna.—La Comisión.

Resultores, Moldedores y Anexos

Se invita a los asociados a la asamblea extraordinaria que se realizará el sábado 11, a las 15 horas (3 p.m.) en el salón Méjico 2070, para informar respecto a la marcha de la huelga.—La Comisión.

Agrupación "Aurora Libertaria"

Esta agrupación cita a sus componentes a la reunión que realizará el sábado 11, a las 17 horas, en el local de costumbre; requiriendo puntual asistencia de los compañeros por haber asuntos importantes que tratar.—El secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Se invita a todos los asociados a la asamblea general que se realizará el domingo 12 a las 15, en Venezuela 2902, para discutir una importante orden del día.—El Comité Central.

Agrup. A. de Obreros Chauxfeurs

Quedan citados los miembros de esta agrupación para el martes, en el lugar y hora de costumbre. Hay asuntos de importancia que tratar.—El Secretario.

Soc. Chojneros Fanebreros y Anexos

La C. A. invita al gremio a la asamblea general, que se efectuará el día 11 a las 15 en Venezuela 2902.—El Secretario.

Sind. de los Trabajadores del F.C.P. (Sección Alianza)

Invitamos a todos los ferroviarios en general a la asamblea, que se efectuará el día 11 del actual a las 20 horas, en nuestro local social, calle Esmeralda número 1476; Sáenz Peña, F.C.P. Se ruega puntual asistencia, por ser de mucha importancia los asuntos a tratar.— La Comisión.

F. O. Comarcal de Quilmes

El domingo 12 a las 9 horas, se reúne el consejo en Brown 965, Quilmes. Puntualidad, compañeros.—Por el Consejo, R. Forní, secretario.

Varias

Biblioteca Obrera de las canteras de (Tandil)

La biblioteca obrera de las canteras, ha sido abierta en el local social de la calle Bartolomé Mitre 3003 (Tandil), y solicita a los centros y sociedades obreras del país, que le remitan un ejemplar de todos los periódicos y folletos que impriman.—El bibliotecario.

F. O. Comarcal de Trebol (F.C.C.A.)

Al subsecretario del subcomité pro presos de Santa Fe.—

Camarada Miguel Marmó: Ruésole un informe si le recibí la correspondencia que le remití, que son dos cartas simples y una certificada. Se trata de la defensa del compañero Delín Rojas, que está en la cárcel de Santa Fe, acusado de la muerte del cartero Arturo del Pino, hecho ocurrido el 27 de Marzo de 1921. Ignoro si el correo de aquí no las despacha, o si es el de esa ciudad el que me las entrega. Espero su respuesta. Carlos Arias, secretario general.

El Trebol, 3-9-1922.

Repartidores y Dep. de Panaderías

Como la rifa que organizó este sindicato hace ya más de un mes que fué sortada y hay muchos que teniendo fanonarios, aun no han aparecido por secretaria, se les recomienda que pasen a rendir cuentas, pues de lo contrario nos veremos obligados a publicar sus nombres.—El Secretario.

C. de E. Sociales de Graciarena (F.C.P.)

Deseamos que los sindicatos y los centros nos remitan ejemplares de sus respectivos periódicos, lo mismo que los folletos que editen. Si algún compañero pudiera donarnos algún libro para nuestra biblioteca, se lo agradeceríamos sumamente.

Remitir a nombre de Miguel Juste, Graciarena—F.C.P.

Federación O. Provincial Mendoquina

De la rifa que esta Federación tenía en circulación, resultaron premiados los números: 925, 347 y 986.

Los poseedores de dichos números podrán pasar a retirar los premios en Pueyrredón 60, (G. Cruz).—El Consejo Provincial.

Centro Social "Emilio Zola"

Talleres — F.C.S.
El Centro "Emilio Zola" de Talleres (Este), informa que ha quedado constituido el comité de agitación para realizar conferencias públicas, entre los centros "E. Zola", "Pedro Kropotkin" y "O. Rusos", que son las entidades iniciadoras, más, como se entiende, podrán ingresar en él todos los demás centros y agrupaciones que tengan voluntad de trabajar, pero que al mismo tiempo sean definidos.—El Secretario.

Escuela Moderna de Talleres (F.C.S.)

Esta institución realizará hoy, a las 20 y 30 horas, una velada artística en el salón teatro "Mundo Argentino", Pavn 1979, Talleres, F.C.S., a beneficio de la misma.

PROGRAMA:

Sabrá a escena el drama de Armando Discépolo, titulado "Entre el hierro", interpretado por el conjunto "Aurora Social", de Gerli. Conferencia sobre un tema educacional por un profesor racionalista, "Hijos del Pueblo", por la orquesta. Diálogo interpretado por dos alumnos de esta escuela. Declamación de poesías por la niña Cristina Ferrero. Baile familiar. Entrada para hombres, pesos 1.20. Para mujeres y menos, 0.30.

AVISO

Desco tener noticias del compañero Arnaldo Moreni. Escribir a la sociedad de Panaderos, de Bahía Blanca, calle Donado número 412.—Inocencio Morales.

F. y conferencias

Centro Fem. "Aspiración a Realizar"

El sábado 18 de marzo a las 20 horas, gran velada familiar, a la que prestará su desinteresado concurso el cuadro "El Poema", a beneficio por partes iguales de los presos de Jacinto Aráoz y "La Revista Obrera", que se efectuará en el local de E. Unidos 3545.

PROGRAMA:

Himnos sociales por la orquesta. Se pondrá en escena el drama en 3 actos, titulado "La Madre Eterna. Conferencia por la comp. Delín Barrero. La comedia "El Asistente Pascual". Entrada general, 0.50.

Pro presos por cuestiones sociales

Función y conferencia organizada por la agrupación "Arte y Naturaleza", a total beneficio del Comité pro presos y deportados. Se efectuará el 19 de marzo a las 20, en el salón "Unión e Beneficencia" calle Cangallo 1254.

Se representará el vigoroso drama de Ulises Favaro, "El triunfo de la vida". El compañero R. Moreni dará una interesante conferencia.

Compañeros, por nuestros camaradas sepultados en las cristianismas repúblicas, por nuestra causa. Nadie debe negar su concurso a esta obra de solidaridad.

Entrada general pesos 1. Niños gratis.

Bibli. Popular de Parque Patricios

Pequeño festival artístico cultural organizado por esta biblioteca a beneficio por partes iguales de la misma y comité Pro Presos y Deportados, que se efectuará el sábado 11 del corriente, en el local obrero, Estados Unidos 3545.

Orden del espectáculo

El cuadro filodramático "Amor y Libertad" pondrá en escena el divertido e interesante pasatiempo cómico-satírico en un acto, titulado "Agencia Política".

El camarada Juan Quintana recitará varios monólogos. Recitación por el compañero Lacio Torres, del poema de M. Rey titulado "¿Dónde estás Dios?". El compañero G. Biagiotti, dará una conferencia cuyo tema es: "Coacción, Rebelión y Lucha de Regeneración."

Entrada general pesos 0.30.
Camarada: Si es que en verdad te interesas por la propaganda libertaria y comprendes la situación crítica por la que atraviesa el Comité Pro Presos y Deportados, no dejes de concurrir el 11 del corriente a Estados Unidos 3545.

C. de E. Sociales Euseo Reclus

(Ensenada)
El Ateneo Obrero Estudiantil "Euseo Reclus, Obreros Navales y Estibadores del Puerto, efectuarán una conferencia el domingo 12 del corriente, a las 17 horas (5 p. m.) en las calles La Merced y Colón (Ensenada).

Harán uso de la palabra los compañeros César Forní y A. Aladino, quienes disertarán sobre temas de actualidad.

(o)

"La Controrivoluzione Preventiva"

Impreso por la casa editora Lucinio Cappelli, de Bolonia, Italia, acaba de aparecer el libro "La controrivoluzione Preventiva" de Luis Fabbri. Precio: Liras 6.56 libre de porte.

Diríjanse los pedidos acompañados del correspondiente importe al compañero Trento Tagliaventi, Casilla Postal 250, Milán, a quien le ha sido encargada la venta exclusiva, o directamente al editor, si se agregan el 20 por ciento sobre el precio de la venta, para gastos de expedición.

A las Agrupaciones editoras de periódicos

Por razones de propaganda, el camarada Razon de Bonaerense, edita periódicos en América del Sur, le envían un ejemplar a la siguiente dirección:
Jean Grave, rue Edmond About, 9, Robinson (par Seaux) Francia.

F. O. L. Bonaerense

Comunicamos a los gremios adheridos, que pasan por secretaria a retirar rifas hechas por esta local a total beneficio del Comité Pro Presos.

Los delegados de gremios que pasan a retirar cantidades, deben venir acreditados con sus respectivos credenciales, especificando en la misma credencial, la cantidad a retirar.

Los días designados para atender los pedidos son: Lunes, Miércoles y Viernes de 20 horas en adelante.

(o)

Federación Obrera Provincial (Mendoza)

Se invita a todos los obreros de General Gutiérrez y Maipo, a la gran conferencia que tendrá lugar el día 15 de Febrero de 1922, a las 20 horas, en el local de los obreros perteneciente al compañero Carril Ozamiz. Hablará el compañero secretario de la For. Comunista, Julio Díaz. ¿Que nadie falte! — El Consejo provincial.

OBREROS PANADEROS

Balcarce F. C. S.

Esta sociedad de resistencia, en asamblea general realizada el día 5 del corriente, después de adherirse a la F. O. Provincial de Buenos Aires, estando en todo de acuerdo con el resultado en el Congreso constituyente de la misma, por creer que están encuadrados en el sistema federalista y revolucionario, acuerda hacer un llamado por intermedio del diario LA PROTESTA, a todos los compañeros de afinidad, que sientan en carne propia la necesidad de constituir un comité pro presos local a fin de poder aliviar en lo posible el dolor de nuestros hermanos caídos y los que en adelante pudieran caer, en bien de la causa de la emancipación humana.

Creyendo cumplir con un deber de justicia y equidad, quedan invitados todos los compañeros que estén de acuerdo con esta obra, a la reunión a realizarse el domingo 12 de Marzo, en el local de los 47 del Campo, calle 11, esquina 22, a las 10 horas.

Esperamos que los compañeros de afinidad sabrán interpretar nuestros deseos y concurrir a nuestro llamado. Por la S. O. Panaderos.—El Secretario.

Guerra al Trust de Picardo

Querra al Trust de Picardo

Por los anarquistas rusos

Agrup. C. L. de Obreros Ebanistas
Se cita a todas las agrupaciones, bibliotecas y centros culturales de la capital y pueblos circunvecinos, a la reunión que se realizará hoy Sábado, en Salta, calle 74, a las 20 y 30 horas, para seguir tratando sobre la ayuda de los compañeros anarquistas presos en Rusia.

Debido a que en la primera reunión faltaron muchas agrupaciones, se resolvió realizar esta segunda, en la cual esperamos que harán todos acto de presencia. El Secretario.

U. C. A. A.

La escisión de la U. C. A. A.—

Reunidos los componentes del Consejo de Relaciones, la noche del 7 de Marzo de 1922, y habiendo leído las declaraciones de principios de la Agrup. "Despertar" de Salta, y de la U. C. A. A., Sección 1ª, Rosario, publicadas en el diario "El Trabajo", consideramos que en el seno de la Unión C. Anarquista Argentina, queda planteado de hecho el problema de la escisión. Pasa es completamente imposible que estas agrupaciones más arriba nombradas, permanezcan federadas en la U. C. A. A., desde el momento que persiguen una finalidad muy distinta a la nuestra y aprueban dísticas diametralmente opuestas a las que practican los anarquistas en nuestra guerra contra el gobierno y el Capital. Estas agrupaciones en su curiosa e incongruente declaración de principios, titulándose anarquistas, aceptan la dictadura del proletariado, como medio para llegar a la anarquía. Creer que siendo ejercida la dictadura por las organizaciones obreras, perderá esta su naturaleza autoritaria, lo cual es un grave error, porque aunque fueran los sindicatos los encargados de desempeñar las funciones del Estado Comunista, para ejercer la dictadura, es decir, para imponer sus decretos necesarios la fuerza armada y todos los instrumentos gubernamentales: la ley, el juez y el esbirro.

Para las agrupaciones que constituyen la Unión Comunista Anarquista Argentina, y que forman la fracción extrema del elemento revolucionario regional, es indiferente que la dictadura sea ejercida por un Estado Comunista o por uno Sindicalista, pues de cualquiera de estos modos la dictadura, por muy roja y muy proletaria que fuera, siempre sería una dictadura que daría muerte a la libertad y acarrearía consecuencias funestas para la revolución.

En el terreno sindical las agrupaciones "Despertar" de Salta y "U. C. A. C. Sec. 1ª, Rosario", sostienen el criterio centralista, de la organización de Sindicatos industriales, lo cual está en pugna con nuestros principios autoritarios, federalistas, anarquistas situación la Agrup. A. "Armonía de Tucumán", y siendo una necesidad imperiosa deslindar por las relaciones con las agrupaciones "Despertar", de Salta, "Armonía de Tucumán" y la U. C. A. A., Sec. 1ª, Rosario, colocándolas al margen de la Unión Anarquista Argentina.

La actitud que este Consejo asume en esta emergencia, será el primer punto a tratar, en una próxima reunión de delegados regional de la U. C. A. A. y pasará a referendium de las agrupaciones.—Por este Consejo se saludó, nuestro y de la Anarquía, Jesús C. Albornoz.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 663.

MORON — Miguel González — Humberto 1, 556.

BRAGADO — Francisco Falco — Alfonso XIII 2101.

DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. STPHENSON (F. C. C.) — Juan Oliveres. — Soc. de Estibadores.

SAN CRISTOBAL (Sta. Fe) — Guillermo Piro.

ENSENADA. — Estela Ivaldi—Colón 559

SAN FERNANDO — Pedro Broggio. — Junín 1050.

TRES LOMAS — Juan Farocovi.

VILLA GARAS — Juan Canovi.

TUCUMAN — J. B. Aparicio. — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro "La Protesta" — Miguel Zelaya.

TANDIL — D. Martínez — Casilla Correo 52.

SALLIQUELO (F. C. P.) — Vicenta Sande

BALCARCE (F. C. S.) — Teodoro Molinero.

ROSARIO — Mariano Méndez — Ituzalingo 445.

PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Alberti 1123.

GODOY CRUZ — Angel Cecconato — Pueyrredón 60.

CARADA DE GOMEZ (F. C. C. A.) — David Alstein.

ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.

CORDOBA. — Antonio Leguizamón. — Alvar 70.

MAR DEL PLATA. — D. Matrazzo. (provisorio).—Ayd. Luro 3943.

VILLA MARIA — José Rojas.

RAFABLA — Pedro García.

MENDOZA.—Gerardo Goñi. — Belgrano 1140.

LOMAS DE ZAMORA — Vicento Ojeda. — Río Bamba 1211.

SALTA.—Jesús Montoya. — Juny. 108.